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安徽万通2011春季艺术品拍卖会
拍卖时间4月24日（星期日）下午1：00开始
预展时间 4 月 22 日-4 月 24 日上午 12:00
地点：安徽省图书馆东一楼大厅（合肥市芜湖路74号）

老城区商圈“锦上添花”，新城区搭上“开往春天的地铁”

轨道一响 黄金万两
“轨道交通作为一种全新的交通方式，其开工建设将使整个城市的可达性重新组

合，对城市商业更是起到难以估量的作用。”昨日，一位省城商业人士这样告诉记者。

俗话说得好：“火车一响，黄金万两”，对于这条省内首条轨道交通线来说，不管是老城

区，还是新城区，沿线商业无疑都会成为新宠。 谢挺记者 宛月琴

轨道交通一号线在到达火车站之

前，将要穿过整个元一时代商圈，从某种

意义上说，元一是轨道交通一号线北线

重量级商圈。

“一个商圈的形成首先就是便利的

交通，便利的交通才会带来更多消费者，

才会有更多的消费，而轨道交通正是最

为快捷高效的交通工具。”元一时代购物

中心相关负责人万兵认为，轨道交通一

号线在带来人气的同时，其出入口可以

无缝连接到各家商业网点，也更加便于

消费者的购物。称得上“锦上添花”。

万兵分析，轨道一号线开通的影响将

是全方位的，正如当年金寨路高架修通，

不仅仅有利于商圈的繁荣，也将对地铁沿

线的楼市、地产等行业产生积极影响。

“轨道交通作为一种全新的交通方

式，其开工建设将使整个城市的可达性重

新组合，对城市商业更是起到难以估量的

作用”，对于世纪金源购物中心负责人杨

文龙来说，听说轨道交通一号线终于即将

从“纸上”落地，他显得有点兴奋。

“现在从市区来滨湖起码需要半小

时，但轨道交通一通车，15分钟之内或许

就直通滨湖。”在他看来，这省下来的不只

是时间，更是实实在在的商业竞争优势。

轨道交通将会带来巨变性的影响，特别对

于滨湖这样的新城来说，原先居住和工作

在市中心的居民，将可以大胆地从喧闹的

市中心迁移至滨湖新区，轨道交通延伸的

方向就是未来城市中心转移的方向。

杨文龙告诉记者，到那时，新城区商圈

体量大、业态全等商业优势就会凸显出来，

可以称得上是“搭上了开往春天的地铁”。

新城搭上“开往春天的地铁”

传统商圈“锦上添花”

轨道交通不仅是梦想，更是实惠

对于合肥的轨道交通，

每一个市民或许都有着不同

的看法，相信未来也会有着不

同的感受。然而，对于有些市

民来说是一种特别的圆梦，而

对于另一些市民来说或许更

是一种实惠……

记者 王松青

不管是老城区还是新城区，也不论是

轨道交通沿线还是非沿线，在合肥银泰百

货相关负责人张海翔看来，轨道交通线对

整个合肥的牵引力和拉动力都是毋庸置

疑的。

“以前商圈辐射的范围可能只有3公

里，而轨道交通运行之后可能会达到5公

里，10公里甚至更远”，张海翔认为，商圈

辐射范围的扩大，在分流出去一部分消费

群、促进新商圈繁荣的同时，也会对老商

圈形成竞争压力。而两者良性竞争反而

可能促进合肥整个商业市场做得更大，也

会逼迫老城区商圈进行商业升级，提升品

牌价值，走精品化、流行化、时尚化的路

线。

商圈辐射范围“越来越广”

邱小姐的故事很特别。她告诉记者，

合肥轨道交通对于她来说不仅是一个梦

想，更是一个人生的“屈辱”经历。

“大学时的男朋友从北京上学回来，

和我一起见了他的父母。当计划到未来

时，他的爸爸说，无论如何不要回合肥。否

则，连地铁是什么样子都不知道。”邱小姐

回忆说。

邱小姐告诉记者，正因她的男朋友最

终决定不再回合肥工作，两人的感情也就

因两地分居而断了。“刚一听说合肥也要建

设轨道交通的时候，我的泪水一下子涌了

出来，惊喜的同时更多的是一种倾泻吧。

我们合肥也要建设轨道交通了！哎……”

市民邱小姐：轨道交通将是圆梦

现在的油价是一天一个价，买车

易、养车难是他现在所遇到的问题。而

每天开车上班虽然时间上可以比坐公

交车省上一些，但是就怕出现早上交通

拥堵，为此，也不禁要提前一段时间出

门。而每天开车上班对于他来说也是

个很大的开销。

如果在地铁 1 号线开通的那天，刘

先生将考虑放弃每天开车上班的计划，

改坐地铁上班了。地铁的开通给他也

带来了实惠。时间上不用再考虑拥堵

的问题了，同时也可以省去很多开支。

搭着地铁一号线的“顺风车”，从此上下

班“抛弃”了小车，成了标准的“地铁

族”。

市民刘先生：将不担心油价上涨

快速、方便的轨道交通，或将改变部

分合肥人的置业观念，他们将地铁沿线的

房源和商铺纳入了自己的视野。

在马鞍山路附近买了商铺的李先生

就发现自己买的商铺现在

升值了，原先他就预料地铁

的开通会带动沿线的商业

格局的变化，交通的便捷会

使得周边的经济发展。于

是，当年的他果断地买下了马鞍山路附近

的两间商铺，而现在，他很为自己当初的决

策感到自豪。现在的商铺，光每个月的租

金对于他来说都是一笔相当可观的收入。

而随着经济圈的逐步扩大，他的商铺的价

值还在持续的增长中，用他的话说就是，

“我可能发了地铁的财”。

市民李先生：我可能发轨道财
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